







□ 傘寿の坂道  
○ 祖先のちまた基礎心を秘め、  
　　幾年ぞ、傘寿の坂を  
　　父母の魂双肩に  
家連続き今日栄えん。

○ 人生には定年は無い。  
私は前期に延た通り、多くの友人、仲間に助けられ今日がある。お付合とは、人の話を聞き、自分を飾らないこと。  
人間は二つの手を持っている。一つ目の手は自分自身の手。二つ目の手は他人を助ける手。「自助・公助」  
格言  
一花も美しい。心も美しい  
いつも笑顔で感謝の心  
○ 老後になると、不平、不満を言いたがる。

私はとつて第二の職場である佐倉市内の児童館で、本学をこの春卒業した高橋すずさんと一緒に仕事をしております。現在も、千葉敬愛短期大学非常勤講師として勤務しております。現在期大学非常勤講師として勤務しておらず、丁度若い職員を採用検討しておりましたので、素晴らしい出会いができました。大変嬉しく思いました。

蜂谷幸子



蜂谷幸子 (昭和45年卒業)  
高橋すず (平成27年卒業)

## 後輩とのご縁 先輩とのご縁

いつしか今年で八十七歳と云う超高齢者となつた。小学校の同窓会仲間もほとんど他界してしまい寂しい限りである。幸い私は健康に恵まれ元気で過している。これも先祖や両親が丈夫に生み育てくれたお蔭と思っている。戦前、戦中、戦後と辛苦を味わい、そして平和な今日を送っている。特に戦時下での中等学校では、日々軍事教練に明け暮れ食糧難など苦しい学校生活を経験した。只今々健康に過ごせたことは宝であった。幸い敬愛短期大学が八日市場敬愛キャンパスに開校され教職の道を開けた。「昭和二十七年春」卒業とともに、小学校教員に採用された。教諭・管理職。退職後、町の教育長として、勤めることができた。勇退後は、小中学生を德育指導に現在も続けている。傍ら社会福祉活動に現役で続いている。老人クラブ会長現役、時々関係団体会の講話などを暇もなく多忙である。近年特に思う事は、団塊の世代が多くなってきている。定年後の生活様式を思うと自分が自身の生活が中心で、今日大いに必要とされる社会奉仕に目を向ない方々が多いように私は思う。自分の趣味に生きている方々。

近年は、隣、近所に高齢者の一人暮らしが多く助けを求めている。団塊世代の活躍が必要とされている。約一世代の話題は変えて、私の小・中学校の同窓会について話してみたい。約

七十年同窓会を、年一回続けていた。年々出席者は減り人数も少なくなり、最終会は、東日本大震災を期に中止とした。その会の運営について、同窓会は、昔を語り童心になること、楽しい一時である。又個々の趣味をもち話し合う事も、元気にいる灯である。私は少々詩吟を趣味にしていた為、自作の詩を発表しました。

### □ 還暦を迎えた同窓会

○ 無事を迎えし六十余の春  
大海原の望み胸襟をひらき



## 人生感

石橋 裕  
(昭和27年卒業)

# Message

## メッセージ

### お便りお待ちしております!!

本短大卒業生の近況や思い出を掲載するコーナーです。事務局では会員の皆様のお便りを、お待ちしております。どんなささいな事でも、かまいません事務局までお送りください。

◎原稿郵送先 〒258-8567 千葉県佐倉市山王1-9  
千葉敬愛短期大学 校友会事務局まで  
FAX:043-486-2200(24時間受付)

千葉敬愛短期大学 ホームページ  
<http://www.u-keiai.ac.jp/junior/>

本日の賀宴 芳醇に酔う

青春の想い出 欽談尽きぬ。

□ 喜寿に思う

○ 寒暖、星霜七十七歳を迎え  
人生苦楽 亦 夢の如し  
大海原を望み 元氣新たなり。

□ 傘寿に思う

○ 世界恐慌一度見る「昭和初期の  
世界恐慌」

人生苦惱流れゆく  
「第一戦の苦悩」

今宵の小堂窓相会するの友

喜び合う傘寿の春

す。  
高橋さんが四月から勤務し、まだ数ヶ月ですが、児童館がリフレッシュされ乳幼児親子さんや小学生や中学生達にも親しまれ、活性化できております。  
児童館の使命である地域に根ざした子育て支援の大切な施設でありますので、いろいろな人との出会いを大切に、専門職として地域に貢献をできよう努力中です。  
先日は丁度、四街道市の児童館で児童厚生員の研修会があり、二人で受けてしまいました。あえて母校の前を通り研修会場に向かいました。偶然ですが、さくら敬愛保育園前を通った折、前学長の伊藤先生が外にいらして、お声掛けさせていただこう。満面の笑顔でした。  
高橋さんは、私にとつて正に孫のような関係ですので、一緒に仕事をしていました。伊藤先生は高橋さんをよく覚えていましたとのお話を伺い、重ねて喜んでおりました。懐かしさからでございます。

私は大学で小学校コースであったため残念ながら蜂谷先生の保育コースではないため授業受けたことはありませんでしたが、入社以降いつも丁寧に指導して頂いています。  
蜂谷先生は、いつも気持ちの良い環境づくりを意識していて、表情や言葉遣いにぬくもりがあり、温かなまなざしで見守って下さいます。また、何事にも「わくわくしますね! やつてみよう!」と興味を持つて楽しく取り組んでいて、その姿に同じようくわくわくしてきます。蜂谷谷先生は、楽しげに引き込む天才師匠です。上司としても人としても尊敬する蜂谷先生から、これからもたくさん学んで、力になることが今の目標である夢です。



とても懐かしく、楽しい時でした。時は流れ、ご逝去された先生方も…。(黙とう)「一期一会」生の中では会える人は、全人口に比べて何どわざかなことか。これからも大切にしたい時間です。

私たちの過ごした時代とは大きく変化した現在ですが、学生さんたちの本質はそんなに変わらないはずであります。目標に向かつて日々努力していることでしょう。学業も大切ですが、様々な経験は社会に出た時の大きな糧です。そして、友人との絆は、かけがえのない宝になるはずです。

学生期間は短いです。「悩むなら行動に」勿論常識の範囲内での話しだすが、悔いの人生を歩んで欲しいと願っています。

様々な感動はパワーの源です。



働きながら教養を深めたいと考えていたところ、職場や諸先輩の配慮により、初等教育科(一部)で昭和五十年四月から一年間学ぶことができました。この間の思い出は多々あります。その理由の一つは、当時の教育実習の期間が約一ヶ月で、その間、職場を休まなければならず、職場を辞めるか、短大を退学するか長い間悩んでいたことです。幸いに、職場の上司に相談したところ、休暇を認められ教育実習を履修することができます。

二つ目は、教員を志望しない者が教育実習を履修することで、引受け先の小学校の先生や児童に迷惑が掛からないだろうかという思いがあつたことです。取りあえず、一生懸命頑張ろうという気持ちで教育実習に臨みました。

実習先は自宅近くの千葉市立長作小学校(川上賢爾校長)で、配属先は、二学年の榎本学級でした。

実習間もなく運動会が開催されため、スマーズに学級に溶け込むことができました。

児童からは、学校生活を共にするうち「たまご先生」と慣れ親しんでもらえるようになりましたが、教育実習もあつという間に最終日を迎えたこととなりました。当日、榎本先生や

働きながら教養を深めたいと考えていたところ、職場や諸先輩の配慮により、初等教育科(一部)で昭和五十年四月から一年間学ぶことができました。この間の思い出は多々あります。その理由の一つは、当時の教育実習の期間が約一ヶ月で、その間、職場を休まなければならず、職場を辞める

か、短大を退学するか長い間悩んでいたことです。幸いに、職場の上司に相談したところ、休暇を認められ教育

実習を履修することができます。

二つ目は、教員を志望しない者が

教育実習を履修することで、引受け先の小学校の先生や児童に迷惑が掛か

らないだろうかという思いがあつたこ

とです。取りあえず、一生懸命頑張ろ

うという気持ちで教育実習に臨みま

した。

実習先は自宅近くの千葉市立長

作小学校(川上賢爾校長)で、配属

先は、二学年の榎本学級でした。

実習間もなく運動会が開催され

ため、スマーズに学級に溶け込むこ

とができました。

児童からは、学校生活を共にする

うち「たまご先生」と慣れ親しんでも

らえるようになりますが、教育実

習もあつという間に最終日を迎えることとなりました。当日、榎本先生や

働きながら教養を深めたいと考えていたところ、職場や諸先輩の配慮により、初等教育科(一部)で昭和五十年四月から一年間学ぶことができました。この間の思い出は多々あります。その理由の一つは、当時の教育実習の期間が約一ヶ月で、その間、職場を休まなければならず、職場を辞めるか、短大を退学するか長い間悩んでいたことです。幸いに、職場の上司に相談したところ、休暇を認められ教育実習を履修することができます。

二つ目は、教員を志望しない者が

教育実習を履修することで、引受け先の小学校の先生や児童に迷惑が掛か

らないだろうかという思いがあつたこ

とです。取りあえず、一生懸命頑張ろ

うという気持ちで教育実習に臨みま

した。

実習先は自宅近くの千葉市立長

作小学校(川上賢爾校長)で、配属

先は、二学年の榎本学級でした。

実習間もなく運動会が開催され

ため、スマーズに学級に溶け込むこ

とができました。

児童からは、学校生活を共にするうち「たまご先生」と慣れ親しんでもらえるようになりますが、教育実習もあつという間に最終日を迎えることとなりました。当日、榎本先生や

エジプトのピラミッド、ペルーのマチュピチュ、海の中のピラミッドと言われるフランスの修道院モンサンミッシェルと何故か一度は行つてみたい心ひかれる外国風景です。

モンサンミッシェルを含むヨーロッパツアーや見つけ心踊つてゐたのですが、友達はフランスはいいからスイスに行こうと言つてきました。テロもあるし、仕方がないなと思つて次回しようと決めたところで、モンサンミッシェル主体の六日間の短いツアーを見つけ、これならちょっと行つてもいいかなと思つてしまつた。夫に水を向かれた所、「行つてもいいよ。」という返事が返つてきたので、ではと出かけました。

ちょうどパリの街の百年ぶりの大雨という時期にぶつかり、セーヌ川が氾濫するかというほどの水量でした

ツアーや見つけ心踊つてゐたのですが、友達はフランスはいいからスイスに行こうと言つてきました。テロもあるし、仕方がないなと思つて次回しようと決めたところで、モンサンミッシェル主体の六日間の短いツアーを見つけ、これならちょっと行つてもいいかなと思つてしまつた。夫に水を向かれた所、「行つてもいいよ。」という返事が返つてきたので、ではと出かけました。

ちょうどパリの街の百年ぶりの大

雨という時期にぶつかり、セーヌ川が氾濫するかというほどの水量でした

エジプトのピラミッド、ペルーのマチュピチュ、海の中のピラミッドと言われるフランスの修道院モンサンミッシェルと何故か一度は行つてみたい心ひかれる外国風景です。

モンサンミッシェルを含むヨーロッパツアーや見つけ心踊つてゐたのですが、友達はフランスはいいからスイスに行こうと言つてきました。テロもあるし、仕方がないなと思つて次回と改めようと決めたところで、モンサンミッシェル主体の六日間の短いツアーを見つけ、これならちょっと行つてもいいかなと思つてしまつた。夫に水を向かれた所、「行つてもいいよ。」という返事が返つてきたので、ではと出かけました。

ちょうどパリの街の百年ぶりの大



伊藤 ツネ子  
(昭和49年卒業)

## 憧れの モンサンミッシェル

ので、みんな橋の上で、写真を撮っていました。  
もっともブルーブル美術館は水没するといけないので地下の美術品を

二階、三階に移動する  
ということで閉館。セー

ヌ川クルーズは、船が橋

の下を通れないのに中止。ということで外にい

なければならなかつた

ということです。

珍しいセーヌ川の風景を写真に納めるのが一番の観光だつたのかも

されません。

フランス北西部、パリから三百キロメートルもあるモンサンミッシェルは何事もなかつたかのように堂々とそびえ立つていました。思つてた以上に感動しました。きたかいがあつたと改め思つてしまつた。金比羅様、清水寺、台湾の九份に似た坂道、石段の両脇につづけ、これならちょっと行つてもいいかなと思つてしまつた。夫に水を向かれた所、「行つてもいいよ。」という返事が返つてきたので、ではと出かけました。

ちょうどパリの街の百年ぶりの大

雨という時期にぶつかり、セーヌ川が

氾濫するかというほどの水量でした

写真を撮っていました。

もう一つ、セーヌ川の風景を写真に納めるのが一番の観光だつたのかも

されません。

フランス北西部、パリから三百キロメートルもあるモンサンミッシェルは何事もなかつたかのように堂々とそびえ立ついました。思つてた以上に感動しました。きたかいがあつたと改め思つてしまつた。金比羅様、清水寺、台湾の九份に似た坂道、石段の両脇につづけ、これならちょっと行つてもいいかなと思つてしまつた。夫に水を向かれた所、「行つてもいいよ。」という返事が返つてきたので、ではと出かけました。

ちょうどパリの街の百年ぶりの大

雨という時期にぶつかり、セーヌ川が

氾濫するかというほどの水量でした

写真を撮っていました。

もう一つ、セーヌ川の風景を写真に納めるのが一番の観光だつたのかも

されません。

フランス北西部、パリから三百キロメートルもあるモンサンミッシェルは何事もなかつたかのように堂々とそびえ立ついました。思つてた以上に感動しました。きたかいがあつたと改め思つてしまつた。金比羅様、清水寺、台湾の九份に似た坂道、石段の両脇につづけ、



# 千葉敬愛短期大学のリーダー達 ～感動をする側から感動を与える側へ～

學生部長 大野 雄子

暑い夏が終わろうとしている。今年は夏休み中に学内で行われた様々な催しに、多くの学生が協力的に参加している姿が印象的であった。

「オープンキャンパス」、「夏休み子ども向け公開講座」等、担当の教職員と打ち合わせを何度も行い、高校生や小学生の目線に立って支援することは容易なことではない。しかし、学生たちの姿は清楚で、凛としており、こちらも惚れ

惚れするほど一生懸命さが伝わって  
くる

オープンキャンパスの反省会である学生が「敬短を受験するために昨年のオープンキャンパスに来て、先輩たちに親切にしていただき、その姿に魅力を感じたため、自分もそうなりたい」と志願しました。準備や練習は楽ではなかったけれど、終えた今は、「やってよかったです」と心から思います」と感想を述べていた。私は「ここでもそうなのだ」と改めて感じた。「ここでも」というのは、4月に行われる学外オリエンテーションのチューターに対しても、敬愛☆フェスタ実行委員に対しても同様に先輩方の輝いている姿が後輩の気持ちを動

かしているからだ。そして、その投影に  
対し努力した分の手ごたえのある成長  
がみられている。一度リーダーを経験  
した学生は、不思議と自信に満ち溢  
れ、輝いて見える。感動をする側から  
感動を与える側へ変化するからであ  
ろうか。

後期が始まり、フェスタが終わるころには、また「学生会」、「チューター」、「敬愛☆フェスタ実行委員」、そして今年度から「さつき祭り実行委員」と、千葉敬愛短期大学の新しいリーダー達が選出されるであろう。私は、学生委員会として、今後も学生一人一人が存分に輝ける機会をたくさん提供していきたいと思っている。

千葉敬愛短期大学校友会

# 平成26年度決算書

(平成26年9月1日～平成27年8月31日)

< 収入の部 >				(単位:円)
項目	予算額( A )	決算額( B )	増減A-B(△は減)	備考
会費	前年度継続金	3,582,391	3,582,391	0
	正会員	0	0	0
	準会員	6,000,000	5,889,000	120,000 東京支部会員6名×833,000
	総会(懇親)会費	20,000	15,000	5,000 東京支部会員15名×833,000
総収入	30,000	47,194	△ 17,194	清算より(引け)17,194円
合計	9,632,391	9,524,595	107,896	

  

< 支出の部 >				(単位:円)
項目	予算額( A )	決算額( B )	増減A-B(△は減)	備考
総会	印刷	70,000	66,960	3,040 会報と回送
	懇親会費	162,000	162,000	0 15名出席
会報印刷、郵便費	890,000	846,482	13,518	
大学院事業参加費	1,100,000	1,001,156	98,844 会員登録料、会員登録料、会員登録料	
会議費	110,000	129,032	△ 19,032	
名簿訂正・追加	100,000	0	100,000	
事務局経費	300,000	403,181	△ 103,181	
旅費交通費	100,000	76,180	23,820	
学園基金積立	4,000,000	4,000,000	0	
予備費	2,830,391	170,864	2,659,527 会員登録料、会員登録料、会員登録料	
合計	9,632,391	6,855,855	2,776,536	

収出額合計 9,524,595 円

支出額合計 6,855,855 円

収入支出差引残額 2,668,730 円

次年度繰越金 2,668,730 円

京都銀行佐倉山支店 2,668,730 円

## 〈会計監査報告書〉

上記決算の諸帳簿を精査したところ、適正であることを認めます。

平成 27 年 9 月 2 日  
会計監査 結果 準 勝 トミ  
会計監査 小島 とみ

きに一都会は生き馬の目を抜くところでもあるが面白いところだ、郷に入れば郷に従い、朱に交われば赤くなる」といつて送り出してくれたと父の言葉を40数年経つて思い出し、また、渡辺和子さんの著書「置かれた場所で咲きなさい」の本を三度読み返して、心を収め、静めてきたよう思いました。短大では学長や局長から学ぶことが多く、目からうろこ状態で、人間一生勉強だと思えるまでに回復してきた昨今です。2年目に入り、少し、見えてきたものもあり、自分なりに落ち着いて仕事に取り組めるようになりました。きっとこの経験は生忘れないでしよう。

習かものをし、講師の先生方が教えてくださることが、すつと頭の中や身体の中に刻まれていく感じがあります。短大でお膳立てをしていただき、1年間で免許が取得でき、「棚から牡丹餅」と喜んでばかりいましたが、現在、短大勤務となり、先生方や職員の休日出勤で成り立っていたことを知り、「言うは易し、行うは難し」と改めて実感しております。学生のみならず、親身になつて社会人にも学びなおしの機会を作つてくださる短大に感謝の気持ちでいっぱいです。

これからは逆の立場で、社会人になつても学びたい方々のお手伝いが出来ればと考えています。



私は短大を卒業し私立幼稚園に勤務しています。

A close-up photograph showing the lower legs and feet of several children as they run on a dirt path. The children are wearing athletic shoes and socks. The perspective is from a low angle, focusing on the movement of their legs.

しかし、この保育内容援助の仕方でいいのかと迷うことがたくさんあります。迷った時に1人で答えを出そうとするとさらにわからなくなってしまいました。そこで職場の先輩に相談をするとき、自分と違ったアドバイスをもらいます。それを活かすことでより良く保育を開拓していくきっかけにもなります。どの職場にも色々な考え方を持つた先輩がいて、その環境自体がとても恵まれていることだと私は感じます。

保育者になつて  
感じたこと



内田 依里  
(平成28年卒業)